

Fecha Sección Página 22.06.2009 Política 38



Luis Soto

■ INM, "dolor de cabeza"

algunos esde hace años, lustros dicen algunos especialistas; décadas, aseguran otros, el Instituto Nacional de Migración (INM) ha sido el "instrumento ideal" para fomentar el tráfico de indocumentados, la creación y operación de redes de prostitución, de tráfico de armas, de droga y otras actividades ilícitas que cometen lo mismo integrantes de la delincuencia organizada que desorganizada coludidos en ocasiones con algunos funcionarios de ese organismo.

No es aventurado señalar que la mayoría de los comisionados de ese Instituto ---tanto en las administraciones priistas como panistas---, le ha rehuido a combatir a quienes se dedican a esos negocios que deian miles de millones de dólares al año, argumentando que no tienen recursos financieros ni personal capacitado para el control en nuestras fronteras, que no hay infraestructura suficiente, que la entrometida Comisión Nacional de los Derechos Humanos les obstaculiza el trabajo, etcétera. Uno de los tantos comisionados que han pasado en la administración panista, comentó alguna vez al columnista que ante la corrupción que existía en ese

organismo y los intereses de ciertos grupos que participan en las mencionadas actividades, lo mejor era aplicar la estrategia de "dejar hacer, dejar pasar". En otras palabras, "le han sacado al parche", como diría el inútil del expresidente Vicente Fox, quien por cierto ahora está en campaña, junto con su esposa, a favor de algunos candidatos del PAN a puestos de elección popular. iPobrecitos aquellos que se "echaron la soga al cuello"!, exclaman los detractores de la exparejita presidencial. Pero ésa es otra historia.

Regresando al tema de la corrupción en el Instituto Nacional de Migración, la actual comisionada Cecilia Romero Castillo, parece estar dispuesta a hacer una "limpia" en el organismo. Y para demostrar que va en serio, en poco más de un mes ha dado algunos "campanazos". El pasado 13

de mayo, por ejemplo, el Ministerio Público Federal adscrito a la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO), ejerció acción penal derivada de la denuncia presentada por el INM contra un par de agentes migratorios por el delito de tráfico de indocumentados. El 11 de junio, la comisionada aceptó la renuncia del delegado del INM en Yucatán, a quien lo acusaron de dirigir una red de trata de personas y de prostitución. La semana pasada, ante una denuncia del INM, el Ministerio Público de la Federación adscrito a la SIEDO, ejecutó orden de aprehensión contra otros dos agentes de Migración por su colaboración en el tráfico de indocumentados.

Según la comisionada, en la actual administración más de 280 funcionarios del INM han sido amonestados, suspendidos, inhabilitados, e incluso consignados ante las autorida-

des correspondientes por corruptos y por otros delitos. Extrañamente, a raíz de los últimos acontecimientos varios detractores de la funcionaria y algunos dizque representantes de los derechos humanos han cuestionado su labor, ya hasta se han pronunciado porque renuncie. El viernes, el mismo secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, tuvo que salir al paso de esas versiones, y aclarar que "Cecilia Romero no se va; que está muy comprometida con el trabajo de la migración". Sin embargo, el secreta-rio precisó que "todo trabajo puede ser perfectible". ¿O sea?

El tráfico de indocumentados por todos los puertos, aeropuertos y puntos de internación al país se ha convertido en un negocio tan lucrativo que mafias nacionales e internacionales, funcionarios de ciertas embajadas (incluida la de Cuba), policías de todas las corporaciones y una buena cantidad de empleados del INM están dispuestos a preservarlo "cueste lo que cueste", hemos comentado desde hace varios años en este espacio.

Al primer secretario de Gobernación de la actual administración, Francisco Ramírez Acuña, quien ahora es candidato a diputado y aspira "pastorear al rebaño del PAN" en la próxima Legislatura, "se le pararon los pelos de punta" cuando le informaron que el control de los migrantes era un verdadero des...orden. De los traficantes, las mafias nacionales e internacionales; la extorsión, corrupción, no quiso saber nada... y finalmente se fue. Bueno "lo fueron", lo mandaron a su casa, aunque ahora quieren que regrese a una posición más confortable, para "impulsar los cambios que requiere el país".

Agenda previa

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 46377.22 Tam: 381 cm2



Fecha	Sección	Página
22.06.2009	Política	38

Precisamente sobre el delicado asunto del tráfico de personas, el senador Manlio Fabio Beltrones aprovechó el viaje para señalar que el gobierno federal no ha avanzado como debiera en esta materia, a pesar de que se ha legislado para combatir con decisión ese delito, a pesar de que existe una ley aprobada desde hace dos años. Hasta la fecha, la Secretaría de Gobernación no integra el Programa Nacional para Prevenir y Sancionar la Trata de Personas, que establece el artículo 12 de la citada ley, a pesar de que desde hace más de cuatro meses cuenta con todos los instrumentos legales para realizarlo. Con esa tardanza y burocratismo ante un problema tan sensible se está dejando un espacio de impunidad inadmisible al crimen organizado, que obtiene ganancias millonarias sólo superadas

por el narco, agregó el senador. iY tiene razón!, pero habrá que ver si junto con la mencionada ley aprobaron lana para combatir esos delitos, porque "no son enchiladas", respondería la comisionada del INM.

El director del IMSS, Daniel Karam, demandó por la vía civil a los responsables de la guardería ABC, a los dueños del predio donde se inició el incendio y donde algún irresponsable aprobó que se estableciera una bodega de la Secretaría de Finanzas del Estado. La sociedad mexicana espera que estas demandas prosperen, que el "gobernador pollero" no insista en proteger a sus parientes y que no quieran darle a los familiares de las víctimas "más atole con el dedo".

La actual comisionada del

Instituto Nacional de Migración, Cecilia Romero, parece estar dispuesta a hacer una "limpia" en el organismo. Y para demostrar que va en serio, en poco más de un mes ha dado algunos "campanazos"